

山形保険医新聞

Yamagata medical practitioners newspaper

発行
山形県保険医協会
〒990-0043 山形市本町二丁目1の2フコク生命ビル
電話 023 (642) 2838
FAX 023 (642) 2839
購読料 千円1ヶ月500円
印刷 コロニー印刷
第506号

新年特別号 TOPICS

- 2面…補助金・助成金の会計と課税関係
- 3面…診療報酬改定の動向
- 4面…年頭所感
- 5面…日本の城郭
- 6面…板垣さんに聞く「星のはなし」

2022年 迎春

本年もよろしくお願ひ申し上げます

役職員一同



「クラゲは青かった。」 撮影 新庄市 小内医院 小内裕先生
たまたま息子と何った加茂水族館でパシャリと撮りました！
ちなみにUFOらしき物体もちらほらあります(笑)。

新年のあいさつ

理事長 中島 幸裕

明けましておめでとうございませう。会員の皆様におかれましては、お正月はどのようなお過ごしでしょうか。今年もまだまだコロナ感染症との闘いが続き、収束の目処が立たず、日夜奮闘しているところでしょう。昨年は菅内閣に代わって

岸田内閣が発足し、総選挙が行われ、立憲民主党も党首が変わり泉代表となるなど、日本の政治も新しく変わってきております。昨年からの話題では、新型コロナウイルス対策で国の予算が22・8兆円も未執行だったことが会計検査院

の報告で明らかにになりました。さらに、飛沫感染を防ぐため調達された布マスク（いわゆるアベノマスク）が、全世帯向けの400万枚、介護施設などでの利用を見込んだ7800万枚の合計8200万枚が配布されず今もそのまま倉庫で

保管されていたことが発覚しました。因みにそのマスクの保管費用は、2年間で6億円に上っているようです。また、年末に行われた「医療経済実態調査」では、今回6月単月分を対象に2019、2020、2021年度を調査しました。コロナ感染拡大の状況や患者の受診動向などが異なる点、季節変動や算出方法の影響もあり、参考になるとは言い難いですが、明らかに言えるのは、コロナ感染拡大が全ての医療機関に経営的ダメージを及ぼしていること

です。今年も話題になっていくことですが、今年の診療報酬改定では、わずかばかりの本体プラス改定では、コロナ感染症で疲弊した医療提供体制を立て直すことは困難と思われまふ。また、金バラ「逆ザヤ」問題では、「次期改定に向けて、金バラ『逆ザヤ』の抜本的な解消を求める要請署名（金バラ会員署名）」第3次分2354筆を提出いたしました。当協会でも、県選出国會議員の山形事務所を訪問し、金バラ会員署名と「診療報酬改定を求める医師・歯科医師要請署名」を提出して要請を

行ってきました。昨年も話題になっていた、後発医薬品等の供給をめぐる加算算定問題は、今年も尾を引きそうです。今回の問題は、小林化工・日医工の不祥事を発端に、後発医薬品等の供給制限、出荷調整のため診療現場に影響が生じました。厚労省は昨年の9月21日、後発医薬品使用体制加算等における後発医薬品の使用割合から例外的に除外できる供給停止医薬品のリストを公表しました。しかしその後も供給停止された医薬品が増加しており、この除外リストではもはや不十分となっています。保団連は、安全性が確立された医薬品が政府の責任で安定供給され続けるよう、早急に対策を講じてほしいと要請しております。

さらに、今年は75歳以上の医療費窓口負担2割化法が施行する年でもあります。このまま高齢者の医療費窓口2倍化が行われまふと、患者さんだけでなく医療機関の経営にもかなりの影響が出るのは必至です。なんとしても中止し、誰もが安心して暮らせる世の中を実現したいと思っております。

今年もコロナ感染がまだまだ収まらない中、医療界でも問題が山積しております。しかし、国民、患者の命と健康をどう守っていくかを考え、会員の皆様と共に引き続き頑張っていくと思ひます。



「政治家にも領収書は必要」。昨年12月3日の山形新聞に投稿されていた。文

折しも、国会議員の文通費問題、山形でも野川前県議の政治費不正受給問題が明らかになっていった。また、比例で復活当選した泉田衆議院議員が、新潟の自民党重鎮泉議員から「必要経費をまこう」と裏金を要求されたと音声データを公表した。遡れば、広島で元法相が、約2900万円の現金を県議らにばらまいた事件もある。自民党からの選挙資金1億5000万円が使われたかはうやむやのままだ。

政治とカネの問題、自民党の金権体質は以前から問題視されてきたが一向に改善されない。私たちの血税が政治家、いや「政治屋」に私物化されることに有権者はもつと目を向けるべきだと思ひます。

政治や政治家を聖域化すると、権力は腐敗すると言われるように驕りを生んでしまふ。野川前県議の政治費問題に対して、市民オンブズマン県会議は県知事らに刑事告訴・刑事告発を求めている。自浄能力は期待すべくもなく法改正が必要であらう。

(F)